



Liebe Leserin, lieber Leser!

Damit in einem Krankenhaus eine optimale Versorgung der Patientlnnen gewährleistet ist, arbeiten mehrere Berufsgruppen zusammen, viele unbemerkt im Hintergrund. Wie zum Beispiel die Haustechnik, die dafür

sorgt, dass rund um die Uhr alles funktioniert. Wir haben uns deren Tätigkeit bei den Barmherzigen Brüdern in Graz angesehen (siehe Seite 12 bis 13).

Ebenfalls meist im Hintergrund sind die MitarbeiterInnen der Pflege tätig. Sie sorgen dafür, dass der Betrieb auf den Stationen eines Krankenhauses reibungslos läuft und die PatientInnen rund um die Uhr bestmöglich versorgt werden. Welche Aufgaben und auch Herausforderungen konkret dazugehören, berichten eine diplomierte Krankenpflegerin und die Pflegedirektorin der Barmherzigen Brüder in Wien im Rahmen unserer neuen Serie "Pflege im Fokus" (siehe Seite 8 bis 10).

Kaum im Fokus sind auch die armen Menschen in Indien. Während ein Teil der Bevölkerung vom Wirtschaftsboom der vergangenen Jahre profitieren konnte, hat sich ihre Situation nicht verbessert. Speziell für sie führen die Barmherzigen Brüder Krankenhäuser, Alten- und Pflegeheime, Hospize, Schulen, Ambulanzen und Gesundheitszentren. Mit viel Engagement geht man dort ans Werk, oft fehlen aber die nötigen finanziellen Mittel. Daher bitten wir Sie um eine Spende, damit sich die Barmherzigen Brüder in Indien auch weiterhin um die Ärmsten der Armen kümmern können. Ein Zahlschein liegt dieser Ausgabe bei.

Herzlichen Dank und alles Gute wünscht

Drigite Veryn Brigitte Veinfurter Redaktion



Symbol und Programm der Barmherzigen Brüder



Nicht zufällig trägt das Magazin der Barmherzigen Brüder den Namen "Granatapfel". Die Frucht ist Symbol des Ordens. Darstellungen finden sich in allen seinen Krankenhäusern, Pflege- und Gesundheitseinrichtungen. Der Granatapfel ist ein uraltes Symbol der Liebe, Fruchtbarkeit und Unsterblichkeit. Im Wappen des Ordens wurde er mit dem Kreuz verbunden. So zeigt er symbolisch den Auftrag des Ordens: motiviert durch die christliche Botschaft (Kreuz) kranken und hilfsbedürftigen Menschen in Liebe (Granatapfel) Hilfe und Hoffnung zu bringen.

Gesundheit & Lebenshilfe

3 Kurzmeldungen



4 Schritt für Schritt zu mehr Gesundheit Wandern kann Herz-Kreislauf-Erkrankungen vorbeugen. Es hilft aber auch, bei einer bereits bestehenden Erkrankung fit zu bleiben.

- 6 Breit gefächertes neurologisches Spektrum
- 7 Prostata-Behandlung mittels Roboter
- 8 Pflege im Fokus: Hinter dem Vorhang
- 10 Pflege im Fokus: Pflege ist mehr
- 11 Aus Liebe zum Menschen
- 12 Rund um die Uhr im Einsatz
- 13 Umbau bei laufendem Betrieb
- 14 Aussaatkalender für Oktober
- 14 Überlebenshilfe für Insekten
- 15 Kräuterpfarrer Benedikt: Die Pfefferminze
- 16 Rezepte: Süßes für den Herbst

Barmherzige Brüder & Christliche Welt

- 21 Kurzmeldungen
- 22 Helfen Sie uns helfen!
- 24 Im Namen der Umwelt

Kultur & Gesellschaft

- 25 Kurzmeldungen
- 25 Nebenbei: Schutzengel
- 26 Das magische Spiel der Puppen
- 28 In der steirischen Toskana
- 30 Moderne Himmelsboten
- 32 Natur: Im Untergrund

Rubriken

18 Meditation: Unsere Brüder20 Inspiration: Allzeit bereit?

34 Rätsel

35 Impressum